

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ult. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion, calle del Rubio, núm 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODOS DE HACERLA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1.697 DE LA MAÑANA.

MADRID, MIERCOLES 18 DE MARZO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La GACETA de ayer no publicó real de-
creto alguno.

Ayer trajo la GACETA los discursos pro-
nunciados por nuestro embajador en Pa-
ris, el Sr. Istúriz, y por el emperador de
los franceses, en el acto de presentar el
Sr. Istúriz sus credenciales; discursos que
no reproducimos, porque ya, gracias al
telégrafo, son conocidos de nuestros lec-
tores.

Ha sido nombrado inspector de presi-
dios de la isla de Cuba el teniente coronel
D. Pedro Varela.

Se ha concedido la gran cruz de San
Herminio al general D. José de Eche-
varría y Castillo, y al general D. Manuel
Paez Jaramillo.

El gobernador capitán general de Filipi-
nas participa al ministerio de Ultramar
con fecha 24 de enero último que el orden
y tranquilidad pública continúan sin al-
teracion en aquellas islas.

El gobernador de Fernando Poo partici-
pa en 28 de enero próximo pasado al
ministro de la Guerra que el estado sani-
tario de aquella colonia es muy satisfac-
torio.

Ha sido promovido al empleo de teni-
ente coronel, el comandante de E. M.,
D. Miguel del Trel y Chacon.

Se ha conferido el empleo de primer
comandante al segundo de la Guardia
civil D. Miguel Guzman de Cumpido.

El auditor de guerra D. Mariano Nou-
gués y Secall, ha obtenido su jubilacion.

Ha sido nombrado asesor de ingenieros
de Navarra D. Ramon Vicuña.

Se ha concedido su retiro á los corone-
les de infantería D. Manuel Gonzalez Val-
dés y D. Ramon Salazar y Mazarredo, al
teniente coronel D. Ambrosio Alvarez y
Navas, á los primeros comandantes don
Ramon Espadero Lopez y Villaseñor y
D. Mariano Gobantes, y á los segundos
comandantes D. Francisco Schmid y Cas-
tellana, D. Isidoro Bernabeu y Teri,
D. Jacinto Sola y Aspar, D. Mariano Ruiz
de Arana, y D. Federico de la Rosa y
Fernandez de Landa.

A propósito del vapor «Rita», que baró
en la bahía de Bilbao, dice un diario de
aquella ciudad: «El buque se encuentra
hoy en el mismo estado, azotado por la
furia del mar que se estrella contra sus
costados, quebrantado del centro y con la
popa revirada á estribor. La causa de no
hallarse ya completamente destruido es
que la embarcacion ha hecho cama en la
arena y recibe con la proa y en buena si-
tuacion las mareas. La arboladura tam-
po ha padecido hasta ahora gran detri-
mento. Se esperan las aguas vivas ó que
calme la mar, que es lo esencial para po-
der sacar á salvo la carga. El señor co-
mandante de carabineros ha reforzado la
fuerza que reside en Portugalte con ob-
jeto de evitar toda clase de desmanes, y
al mismo tiempo el ayuntamiento de
Guecho ha mandado tambien á las inme-
diaciones del buque naufrago una docena
de hombres con objeto de evitar los tris-
tes sucesos que hemos venido contem-
plando hace tiempo en casos análogos.»

Dicen de algunos puntos de las cost's
cantábricas, que se han visto por aque-
llas aguas algunos ballenatos. Un periódico
de Bilbao cree que no fuesen tales,
sino golfinos, de cuya clase de pescados
se han visto muchos entre Bayona y
Burdos.

Los cuerpos altos y con peto continúan
siendo muy admitidos para los vestidos
de señora. Los chalequitos de seda y las
chaquetillas Figaro y Bolero reemplazan
con ventaja á los cuerpos porque pueden
llevarse indistintamente con varias fal-
das. Es un modelo de elegancia en este
género una chaquetilla Figaro de cachemir
azul muy claro, y adornada todo al-
rededor con una tira de cisne: las man-
gas son semianchas y un poco cortas, de
manera que se vean perfectamente las
mangas interiores. Las mangas de los
vestidos se hacen en su mayor parte
semianchadas y se adornan con un jockey
en el hombro y una ancha tira en su ter-
minacion.

En Cracovia se ha formado un comité
de damas para auxiliar á los polacos he-
ridos, que se encuentran en el mayor
abandono.

El aspecto de Cracovia es tristísimo;
los habitantes de muchos pueblos de la
Polonia rusa emigran en masa para huir
de los horrores de la guerra y se refugian
en aquel pais, donde se hallan completa-
mente abandonados.

Uno de los miembros de la academia
provincial de Bellas Artes en Baleares, el
Sr. D. Juan O'Neill y Rosinol acaba de
dar á luz un «Tratado de paisajes» que ha
merecido grandes elogios de los artistas
conseguidos á este género de pintura. En
la obra del Sr. O'Neill se tratan con cla-

ridad y estension todos los conocimientos
que necesitan poseer los que pretenden
dedicarse á la pintura de paisaje.

Cartas de Atenas con fecha 7 dicen que
la asamblea nacional ha nombrado una
comision que deberá discutir de concier-
to con el ministro del interior; deliberar
sobre la cuestion de sucesion al trono,
y tomar una determinacion sobre este
punto.

—Mr. de Moraitinis ha sido elegido pre-
sidente de la asamblea nacional.

La lucha entre los poderes legislativo y
ejecutivo en Bucharest es cada dia mas
viva. La cámara ha dado un voto de des-
confianza al gobierno negándose á apro-
bar los presupuestos y declarando viola-
dores de la ley á los que ordenasen y qui-
siera realizar la percepcion de los im-
puestos no votados.

La INDEPENDENCIA BELGA trae algunos
detalles de las gestiones que la corte de
Rusia ha practicado en Roma. El emper-
ador Alejandro deseaba obtener del Pa-
pa una enciclica que desaprobase la in-
surreccion polaca haciendo valer el argu-
mento de que el movimiento polaco es-
taba enlazado con la revolucion italiana.
Las primeras gestiones del baron de Sac-
ken cerca del cardenal Antonelli no tu-
vieron resultado, pues este se abstuvo de
dar contestacion hasta que no recibiera
instrucciones del Pontífice. El Papa se
encontraba entonces indispuerto y el car-
denal no disimuló al representante ruso
los obstáculos que se oponian á la rea-
lizacion de los deseos de su soberano.
Poco tiempo despues de esta entrevista
la salud del Papa le permitió recibir al
baron de Sacken en audiencia particular.
La conversacion fué corta, pero Su San-
tidad dejó comprender perfectamente al
enviado del czar que cualquiera clase de
intervencion de la Santa Sede en Polonia
seria inoportuna y poco justificada por
las circunstancias. El baron de Sacken
no se dió por vencido y se dirigió de
nuevo al cardenal Antonelli pretendien-
do únicamente que en la primera ocasion
solemne pronunciase el Papa algunas pa-
labras para decidir al clero polaco en fa-
vor de la política rusa. Esta nueva tenta-
tiva no tuvo tampoco efecto.

Las noticias mas recientes de Pekin re-
cibidas por el correo de Filipinas, alcan-
zan á fines de noviembre. Nada ocurria
importante en la capital. El suceso que
ocupó la atencion del gobierno imperia-
lmente, fué la ceremonia de transpor-
tar el ataúd del finado emperador pa-
ra fuera de la ciudad, acompañado de otro
de una emperatriz que murió hace diez
años, y cuyos restos se hallaban insepul-
tados hasta el presente, en honor á la di-
funta.

—Hay aparentemente mas movimien-
to y vida entre el pueblo de Pekin, que
hasta ahora se habia notado, y el comer-
cio progresa mucho mas que en el año
anterior. Va creciendo el número de estran-
jeros, y al presente unos ochenta habitan
dentro del recinto de la ciudad.

—Una expedicion importante ha vuelto
há poco de las cercanias de Tehol, á fin
de obtener mas particularidades sobre el
carbon de las minas de Sin-nim. Esta ex-
pedicion fué proyectada por S. E. mister
Bruee y por el almirante sir James Hope,
cuyo resultado en breve se sabrá.

—Del interior no ha habido noticias de
importancia, no obstante de circular ru-
mores de que pequeños grupos de asesinos
infestan las provincias de Shangtung y
Sheusi, en sus distritos del Sur, pertur-
bando la tranquilidad pública; pero los
comerciantes del Sur y Oeste no se ocu-
pan de estos rumores, sino de sus ne-
gocios.

—En Takú la instrucion de las nuevas
tropas chinas continúa satisfactoriamente,
y se espera que la fuerza inglesa deje
esa ciudad en la primavera próxima, de
manera que los fuertes serán defendidos
por las tropas chinas, que tan pronto se
han sometido á la disciplina extranjera y
uso de las armas de fuego.

El meeting que tuvo lugar en Stokolmo
con motivo de la cuestion de Polonia
adoptó las siguientes resoluciones:

1.º El repartimiento de Polonia ha
sido un acto de traicion y un atentado
contra el cual debe protestar toda nacion
libre.—2.º Las protestas del pueblo pola-
co y sus tentativas para recobrar su in-
dependencia, no deben ser confiadas con
las sublevaciones ordinarias, pues son
legítimas ante Dios y ante los hombres.—
3.º La odiosa medida del reclutamiento,
como Rusia ha querido practicar en Po-
lonia, justifica plenamente la insurreccion
que acaba de estallar. La juventud
polaca ha hecho bien prefiriendo la muerte
sobre el campo de batalla á una vil su-
sion.—4.º Será de lamentar profunda-
mente que ninguna nacion aceda en au-
silio de Polonia, y toda potencia que se
una á su bárbaro opresor merecerá in-
currir en la reprobacion universal. Estas
resoluciones fueron adoptadas por una-
nidad, y la Asamblea se disolvió á los
gritos de «Viva Polonia!»

Un telegrama fechado en San Francis-
co, California, el 21 de febrero, anuncia
que habian ocurrido serias avenencias

entre las autoridades de aquella ciudad y
los habitantes de Honey Lake Valley con
motivo de cierta cuestion de limites. El
sheriff de California trató el 13 de cum-
plir una orden del gobierno, pero los ve-
cinos del Valle se armaron y se opusieron
á ello, haciendo fuego contra el sheriff y
los que le acompañaban, é hiriendo á
seis de estos. El sheriff pidió auxilio á
San Francisco, y mientras llegaba conti-
nuaban armandose los vecinos del Valle
y fortificandose en las casas, con el ob-
jeto de oponerse abiertamente á que el em-
pleado del gobierno cumpliera las órde-
nes que llevaba.

El Sr. Porez del Alamo ha dirigido
un despacho telegráfico á LA DISCUSION,
diciendo que han tratado de asesinarle,
pero que ya entienden los tribunales
en este asunto.

LA ESPAÑA dice que habrá pocas gra-
cias mas merecidas y mas universalmente
aprobadas, que la gran cruz de Car-
los III, concedida al Sr. D. Manuel Cor-
tina.

Varios periódicos elogian las circula-
res espeditas por el señor ministro de
Gracia y Justicia á los regentes de las
audiencias y fiscales de S. M. LA ESPAÑA
aplaude al Sr. Monares por el acierto y el
espíritu de justicia con que inaugura el
desempeño de su delicado cargo.

Créese que no tiene fundamento la no-
ticia dada por EL ECO DEL PAIS sobre
probable cesantia del Sr. Goicoerrotea
en el cargo de administrador del
real patrimonio.

Reina grande actividad en Polonia. El
dictador Langievitz despliega una pasmo-
sa actividad, y muy pocos dias le han
bastado para organizar un gobierno civil
y formar un estado mayor. Dos de sus
tenientes, Jeziorauski y Welhgorski han
sido promovidos á generales, y entre los
hombres que se han agrupado en torno
suyo se citan nombres que han figurado
en las últimas revueltas de Polonia, tales
como el del general Wisocki.

En las provincias griegas han tenido
lugar algunas manifestaciones en favor
del rey Othon. Por su parte la asamblea
griega se ocupa en hacer economias re-
duciendo el número y los sueldos de los
empleados.

Son curiosas las siguientes notas ne-
crologicas de los artistas extranjeros fal-
lecidos en 1862:

Arquitectos: Luis Lenormand (arqui-
tecto de la Cor de Cassation), Brunet-
Debaisne (del palacio de los Invalidos), Dan-
joy, Federico Nepven (antiguo arquitecto
del palacio de Versalles, Casistie).—Es-
cultores: Raggi, Dehay, Petitot, Arman-
do Toussaint, Valois, Laitie, Venit (ar-
quitecto y pintor, secretario perpetuo de
la escuela de Bellas Artes).—Pintores:
Erique Scheffer, Caminade, Bortel (mi-
nialturista), Hoffer, Genot, Mozin (de
marinas).—Músicos: Arnaud, Dancla (vie-
lonchelista), Halévy (compositor), Bau-
langer, Kunzé (profesor de canto).—Dra-
máticos: Tousez, llamado Bocage.

Anteayer se celebró la junta general de
socios del «Banco de prevision y seguri-
dad», habiendo sido muy numerosa la
concurencia.

Segun la estensa memoria leida por la
direccion, resulta: que en el año trascur-
rido desde su instalacion la cifra de in-
gresos se ha elevado á la respetable can-
tidad efectiva de rs. vn. 6.434.350 con 66
céntimos; que los reintegros hechos á los
imponentes ascienden solo á reales vellon
379,441 con 66 cént., correspondiendo de
estos 58,955 con 8 cént. á los de fuera de
Madrid; que el movimiento de las opera-
ciones representa la cifra de 23.292.898
reales vellon con 73 cént.; que ha habido
892 imposiciones; representadas por 317
socios, de las cuales solo 16 han pedido
su liquidacion, volviendo algunos á formar
parte de la sociedad, siendo este un dato
de la mayor importancia para el crédito
de que goza; y que ninguno, ni una sola
reclamacion judicial ha tenido que enta-
blarse, á pesar de la crisis por que se ha
atravesado, descansando todo el capital
sobre la sólida base de la garantía real.

Estos datos produjeron una grande sa-
tisfaccion en los concurrentes, que á pro-
puesta de la direccion acordaron que se
imprimieran y repartieran á todos los so-
cios con el balance general de comprobacion.

La memoria del consejo de vigilancia,
razonada y á la altura de las personas que
componen tan respetable cuerpo, fué per-
fectamente recibida por el auditorio, que
acordó por aclamacion un voto de gracias
y de confianza á los que tan dignamente
con tanto celo velan por los intereses de
la compania.

Niega LAS NOVENAS haber dicho lo
que le atribuye un periódico respecto á
que el ministerio no debe apoyar en las
elecciones á los odionelistas.

No es cierto que en el concurso de pro-
yecto de palacio de ministerio de Fomen-
to hayan obtenido accésit los arquitectos
Sres. Calleja y Jareño, por la sencilla ra-
zon de que no ha tenido lugar la adju-
-

cacion del mismo. Lo que hay de verdad
es que, en atencion á esta causa, el jurado
de calificacion acordó se repartiera el
importe de 40.000 rs., en que consistia
dicho accésit, entre los citados señores
como indemnizacion de los trabajos que
han presentado.

El DIARIO ESPAÑOL se ocupa ayer de
cierta especie vertida por EL REINO, diri-
giéndole el siguiente párrafo:

«El periódico disidente culpa al último
ministerio de haber faltado á su palabra,
no sabemos cuándo ni en dónde. Como
ya en otras ocasiones ha querido aludir
á lo mismo, nos vemos hoy en el caso de
pedir á nuestro colega que se explique
con claridad, que cite la ocasion y el mo-
tivo que se le dan para tal acusacion,
porque de lo contrario, sospecharíamos
algo, que ni honra á la disidencia, ni á
su representante en la imprenta periódica.»

Ayer por la mañana recibimos los si-
guientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:
Paris 16.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3
por 100 interior, á 60 0/0; el exterior, á
52 0/0; la diferida, á 45 7/8; y la amori-
zable á 27 0/0. El 3 por 100 francés, á
68-90, y el 4 1/2, á 96-75.

Londres 16.

Los consolidados ingleses quedaban
de 92 3/8 á 1/2.

El viernes próximo tienen lugar en la
Academia de San Fernando los ejercicios
de oposicion para la plaza de profesor de
dibujo de figura de la escuela de bellas
artes de Valladolid.

En Loja se ha organizado un cuerpo de
diez guardias rurales, y ayer publicó la
GACETA las condiciones que han de reu-
nir los que aspiren á ingresar en estas
plazas.

La canonjia lectoral de la catedral de
Lugo se halla vacante por haber sido
promovido á la magistral de la metropoli-
tana de Santiago el Dr. D. Lino de la
Torre. La GACETA publicó ayer las con-
dicionas para optar á esta vacante.

EL CONSTITUCIONAL dice que no ofrece
dificultad para la reorganizacion del partido
progresista la cuestion de la Milicia
Nacional, que hoy parece dividir los áni-
mos de los reorganizadores puesto que
dicho partido, sin faltar á su dogma,
puede prescindir de la Milicia que no es
un principio, ni siquiera una institucion
orgánica, sino pura y sencillamente el
efecto de una preocupacion política, la
manifestacion de un recelo.

Dicen de Washington que se crea allí
que tan luego como el bill de conscrip-
cion sea aprobado por ambas Cámaras,
llamará el gobierno á las armas 600 ó
800.000 hombres, y que se espera que los
soldados cuyo tiempo de enganche está
para concluir, se alistarán como susti-
tutos, y quedará el ejército tal cual está
hoy formado de veteranos.

En la sesion que celebró el Senado el
dia 21, presentó Mr. Sumner un bill
aprobando la convencion celebrada entre
el gobierno de los Estados-Unidos y el
del Perú. En dicho bill se autoriza el
nombramiento de una comision que debe
establecerse en Lima, para el arreglo de
todas las reclamaciones de los ciudadanos
de ambos paises. Asignase á los comisio-
nados el sueldo de 5.000 ps. frs. anuales,
abonándoseles además los gastos de
viaje.

En una carta de Viesburg se hace una
pintura en extremo sombría del estado
en que se encuentra el ejército del ge-
neral Grant. Dice el corresponsal que aque-
lla parte del pais es tan enfermiza y que
se cuida tan poco á los enfermos, que las
bajas diarias son tres ó cuatro veces ma-
yores en número que las del ejército de
Rosecrans en Tennessee. Agrega que no
se han construido hospitales para los
enfermos y que se envía á estos á bar-
racones y cobertizos que no sirven para
guardar pueros. «Desde que llegó aquí
el ejército, dice la carta, faltan diaria-
mente á las listas mas de cien hombres,
los cuales son sacados de aquí para no
volver jamás.»

El señor director general del ramo ha
tenido la bondad de enviarnos la carta de
correos y postas que acaba de publicar,
correspondiente á las provincias de Va-
lencia y Castellon. En esta como en las
que van publicadas de otras muchas pro-
vincias, se debe admirar la precision de
tan delicado trabajo y la limpieza y buen
gusto en su ejecucion.

Un diario de Barcelona dice que el sá-
bado último ocurrieron dos desgracias
lamentables: la primera fué la muerte de
un soldado, ocasionada por la caída de
un carro que le cogió debajo; y la segun-
da la de un maquinista del ferro-carril
de Zaragoza, que fué destrozado por un
tren.

El estado de excitacion en que se hallan
los ánimos en Nueva-York, es extraordi-
nario, con motivo de haber subido el
precio del oro á la cifra alarmante de 72 por
100; es decir, que por un billete del go-

bierno, valor nominal de 100 duros, solo
dan ahora en el cambio 28 pesos en me-
tálico. Tan grande depreciacion no se
habia visto desde los tiempos calamitosos
del prestidigitador Law.

Escriben de Varsovia con fecha 8:—
«Desde hace dos dias el DIENNIK se calla,
sin duda para hacer creer que ha con-
cluido todo. Es imposible creerlo, sin em-
bargo, cuando se ven numerosos heridos
rusos que llegan todos los dias, y cuando
se sabe de la manera mas positiva que á
23 vestras de aquí ha habido un combate
ayer.»

—Todos los comerciantes que tienen
existencias de plomo, han recibido orden
de entregarlas dentro de tres dias.

—El gobierno se ocupa en reunir
firmas para una peticion dirigida al emper-
ador en demanda de una Constitucion.
Es inútil añadir que nadie quiere oír ha-
blar de semejante cosa.

—Dícese que de todos los diarios es-
tranjeros, el único que podrá llegar aquí
será el Nord, todos los demás serán con-
fiscados.»

En la sesion celebrada el sábado último
por el Senado francés, se habrá dado
cuenta del dictamen de la comision refe-
rente á Polonia: cuya discusion empeza-
ria ayer.

El CZAR correspondiente al dia 10, con-
firma la noticia relativa al nombramiento
del gran duque Constantino para el
cargo de comandante en jefe de las fuer-
zas rusas empleadas en Polonia. El mis-
mo periódico anuncia que los jóvenes
procedentes de Francia, detenidos en
Thorn y entregados por Prusia al gobier-
no ruso, han sido conducidos á la ciuda-
dela de Varsovia, en donde esperan el
resultado del procedimiento incoado con-
tra ellos.

Entre los trajes de visita mas admiti-
dos por las damas elegantes, y que fijan
el imperio de la moda, hemos oido elogiar
el siguiente:—Vestido de tafetan gris,
cuya falda está adornada en el bajo con
cuatro tiras de terciopelo negro, que lle-
van en el borde un encaje estrechito; en-
cima de estas tiras tiene este lindo ves-
tido, sobre cada una de las costuras de los
paños de la falda, unos medallones de la
misma tela rodeados de encaje negro, y
adornados en el medio con una hilera de
botones de terciopelo negro, muy peque-
ñitos. El cuerpo, alto y de peto abierto,
de manera que forma por delante una
punta de chaleco, está adornado con una
tira de la misma tela, ribeteada con ter-
ciopelo y encaje, que figura una especie
de herba puntiaguda. Por detrás este cuer-
po está adornado con una aldetta postil-
lon. Las mangas son semi-ajustadas por
la parte superior, un poco mas anchas
por la inferior y están adornadas con un
medallon semejante á los de la falda,
aunque mucho mas pequeño. En su ter-
minacion llevan una tira de terciopelo y
otra de encaje.

Las correspondencias de orillas del mar
Negro nos dicen que los circasianos ha-
bian conseguido en los dias 5, 6 y 7 de
febrero grandes ventajas contra los rusos,
que habian sido desalojados de los pue-
blos de Sekei y de Kionai con pérdidas
considerables.

Dícese que el partido progresista puro
transige con dar nueva forma á la insti-
tucion de la milicia nacional, establecien-
do que para ser miliciano sea necesario
ser elector para diputado á Cortes, y te-
ner mas de treinta años. Además, el nom-
bramiento desde la clase de oficiales será
del gobierno, y la de cabo hasta sargento
del gobernador civil de la provincia.

Se asegura que la encierda dispuesta por
el general Prim, y á la cual se hallan in-
vitados varios hombres importantes del
partido progresista, tiene por verdadero
objeto tratar de la fórmula precisa y con-
creta que ha de servir de base para la
reorganizacion de dicho partido.

El Excmo. señor dean y cabildo de la
santa iglesia primada de Toledo, como
patrono de la capilla mazarabe de Corpus
Christi, ha hecho el dia 12 del presente
mes nombramiento de la capellanía va-
cante por promocion del señor don San-
tos Arciniega, que la obtenia, á la digni-
dad de arcipreste en la referida santa
iglesia, en favor de don Valentin Ramí-
rez. El agraciado recibirá la colacion y
canonjia institucion del eminentísimo
y reverendísimo señor cardenal arzobis-
po, quedando vacante el beneficio que ob-
tiene, cuya provision corresponde igual-
mente á su eminencia con su cabildo.

Escriben de los Estados Unidos que
entre las tropas federales continuaba la
desercion. Treinta desertores del ejército
del Potomac habian sido condenados á
muerte, y se esperaba que el general
Hooker autorizara la ejecucion de aque-
lla sentencia para que sirviera de ejem-
plar castigo.

—Un despacho del Cairo anuncia ha-
llarse casi concluido el renombrado canal
de Vicksburgo, el cual mide, segun pa-
rece, 150 pies de largo. Unese al lago
Providencia y facilita el paso hasta el río
Rojo.

El Alabanza continúa apresando los buques mercantes que navegan con pabellón federal. Se esperaba la llegada de un nuevo corsario confederado, arreglado y equipado en Inglaterra por cuenta del gobierno de Richmond.

Las cartas de Berlín se ocupan de las disposiciones de aquel gabinete con respecto a Polonia. Dicen que los órganos del partido reaccionario comienzan a notar que la tática empleada hasta aquí con la Cámara de los diputados no ha tenido buen éxito. La esperanza de que en la Cámara habría una oposición exagerada no se realiza. El gobierno empieza a comprender que ha tomado mal sus medidas, y según parece, va a cambiar de conducta; aprobará el presupuesto de este año votado por la Cámara, y empleará todas las influencias necesarias para que la Cámara de los señores haga lo mismo.

Se ve por los despachos de Berna que allí el entusiasmo en favor de la causa polaca es tan ardiente como en los demás países. La sección de la sociedad política de Helvecia, que reside en San Gall, ha iniciado el movimiento con un meeting, en que se decidió abrir una suscripción nacional. Las otras secciones imitarán la conducta de esta, y aun se añade que se va a dirigir una petición al Consejo federal, induciéndole a unir sus esfuerzos a los de Francia e Inglaterra para apoyar tan noble y santa causa.

En el teatro de la Opera de París, se está preparando la reproducción del *Comte Ory*, de Rossini, para la semana de Pascua. También adelantan bastante los ensayos de las *Vesperas Sicilianas*, que según parece, deben ejecutarse a mediados del mes próximo.

Tamberlick ha hecho su nueva aparición en el teatro italiano con el *Polito*. Naudin ha sido contratado por cuatro años por Mr. Gye, empresario del teatro Real italiano de Londres.

El célebre discípulo de Weber, Julio Benedict, que ha escrito tantas obras notables para los teatros de Inglaterra y Alemania, ha estado en París de paso para Stuttgart, a donde se dirige para poner en escena su última ópera.

La ópera en dos actos de Hector Berlioz, *Beatrix et Benedict*, cuyo éxito fué tan grande en Baden, debe ejecutarse próximamente en Weymar para celebrar la fiesta del gran duque. El autor ha sido convidado y encargado de dirigir él mismo la ejecución de su ópera.

El teatro italiano de Covent Garden se propone empezar la temporada con la *Estrella del Norte*, de Meyerbeer, cuyo éxito extraordinario vino a interrumpir el incendio del teatro.

En la segunda soirée de Rossini, madame Trevelly cantó una polka mazurka inédita, la *Farfalla*, del autor de *Boccio*, y Diemer ejecutó por primera vez una fantástica *buffa* para piano, compuesta por el ilustre maestro, cuyo título es el *Enfermo de Carnassi*. El efecto fué sorprendente.

Los fuertes vientos que tan generalmente se han sentido en toda la Península, ha ocasionado bastantes daños en los campos, sobre todo en el arbolado.

El 21 saldrá probablemente de Sevilla el batallón de cazadores de Cataluña número 1.º, con dirección a Algeciras, para donde ha sido destinado. Será relevado por el batallón de cazadores de Chiclana, número 7.º.

De Tuy escriben con fecha del 7 que en la noche anterior se había celebrado en aquel pueblo con grandes muestras de regocijo el nombramiento del Sr. Vaamonde para ministro de la Gobernación. El Sr. Vaamonde es hijo de aquel pueblo y sus paisanos le profesan grande estimación, como se lo han demostrado en diferentes ocasiones.

Anteayer asistieron SS. MM. la reina y el rey, y SS. AA. RR. los duques de Montpensier, el infante D. Sebastián Gabriel y el príncipe de Baviera, a la función que dió el liceo Piquer a beneficio de la sociedad de socorros mutuos de artistas españoles. A las ocho y media de la noche, hora designada por S. M., llegó la real familia a las puertas del Liceo. Aquí aguardaban a SS. MM. y AA. una comisión del mismo, compuesta de los señores marqueses de Montesa, conde de Ripalda, D. Gregorio Robledo, D. Eduardo Santisteban y D. Joaquín Guillermó de Lima, quienes acompañaron a la Reina y los infantes hasta dejarlos colocados en el estrado que les estaba preparado en medio de la platea. S. M. la Reina vestía con extraordinaria sencillez un traje de gasé azul claro con volantes estrechos de encaje blanco, adornando su cabeza un ligero tocado blanco de encaje con flores azules. S. A. R. la infanta señora duquesa de Montpensier, vestida con igual sencillez que la Reina, lucía un traje de gasé blanco con ramos de flores chinas, y en la cabeza una corona de flores análogas a las del vestido. El rey y los infantes llevaban fraque negro. A la entrada de los reyes en el salón, resonaron entusiastas vivas a la Reina, al rey y a los infantes.

La ejecución de la *Norma* fué admirable por parte de todos los socios, convertidos anoche en verdaderos artistas; pero creemos que nadie se ofenderá si hacemos una especial mención de las señoritas de Cortina y de Albeniz, encargadas de los papeles principales. Concluido el primer acto, se retiraron del liceo y marcharon a Palacio, SS. AA. RR. los duques de Montpensier, pero antes de marchar S. A. R. la infanta doña María Luisa Fernanda, manifestó a la señora de Piquer que se marchaba por hallarse un poco constipada, pero que mala y todo había querido asistir para probar su interés por

los artistas, y en agradecimiento a la invitación que se le había dirigido.

En el segundo intermedio la comisión directiva del Liceo invitó a SS. MM. a que aceptasen un ligero refresco; pero los reyes se escusaron de admitirlo por no quebrantar el ayuno en tiempo de Cuaresma. A las once y cuarto de la noche terminó la representación, y al retirarse SS. MM. y AA. en medio de los acordes de la orquesta que tocaba la marcha real, S. M. la Reina encargó muy especialmente a la señora de Piquer que diese las gracias a todos los socios del Liceo, por la acogida que le habían hecho, y su enhorabuena a Norma y Adalgisa. A las doce de la noche todavía no se hallaba desocupado el Liceo de la brillantísima concurrencia que le había llenado por cuatro horas. Todos al abandonar aquel encantado salón hacían los debidos elogios de los Sres. de Piquer, que han levantado tan precioso monumento a las artes, y sobre todo de la augusta soberana, que ha pisado por primera vez la casa de un particular para contribuir a una acción benéfica y para demostrar su amor a las artes, honrándolas en la persona de su escultor de cámara, de un sobresaliente, pero modesto artista.

Con gran retraso recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS que nos remite la AGENCIA HAVAS:

Paris 14 (4 las 5 1/2 de la tarde.)

Las noticias recibidas de Polonia dicen que los insurrectos triunfan.

En el Senado francés se ha dado lectura al dictamen de la comisión sobre las peticiones en favor de Polonia.

Un despacho telegrafico de origen ruso dice que el arzobispo de Varsovia queda de Consejero de Estado.

Las NOVEDADES supone que nosotros hemos calificado de inoportuna la reunión de un meeting en favor de Polonia. LA CORRESPONDENCIA no ha dicho más sino que el gobierno no parecía dispuesto a conceder el permiso para dicho meeting, temiendo que en él se escitasen las pasiones políticas. La causa de la Polonia tiene nuestras personales simpatías, como las de todos los hombres amantes de la independencia de su país.

Todavía no se ha resuelto el expediente de remate del teatro Real; pero parece indudable que el ministro de la Gobernación se halla decidido a no aprobar la subasta mientras que el rematante no dé mayores garantías en favor del arte y del público.

LA EPOCA ha dicho que se asegura que en el ministerio de Estado no se ha recibido la invitación oficial para adherirse a las reclamaciones en favor de Polonia. Nosotros aseguramos que en esta o en otra forma el gobierno inglés se ha dirigido al español como signatario del tratado de Viena a fin de conseguir que tenga efecto lo que en dicho tratado se acordó en favor de los polacos.

EL CONTEMPORANEO dice que se asegura en los círculos mejor informados que el duque de Tetuan y sus amigos íntimos quieren tomar parte en la reorganización del partido progresista; y los amigos más íntimos del duque de Tetuan nos han asegurado que carece absolutamente de fundamento la extraña idea de EL CONTEMPORANEO.

Las obras del muelle de la Coruña continúan adelantando rápidamente, siendo cada vez mayor el número de trabajadores que se emplean en ellas.

Una carta de París, publicada por un periódico de la noche, considera el nombramiento del Sr. Comyn para ministro plenipotenciario de España en Inglaterra, como el triunfo de ciertas ideas en la cuestión de Méjico. El nombramiento del Sr. Comyn, según nuestras noticias, se ha hecho teniendo en cuenta únicamente su aptitud diplomática y el conocimiento que tiene de Inglaterra por los muchos años que permaneció de secretario de la legación de Londres.

EL ECO DE ESPAÑA ha dicho que el ministro de la Gobernación se propone introducir variaciones importantes en aquellas provincias, a cuyo frente se encuentran individuos de la clase militar. La permanencia al frente de los gobiernos de provincia de los individuos de aquella clase, demostrará a EL ECO DE ESPAÑA que ha sido mal informado.

EL CONTEMPORANEO desea saber si han sido repuestos en sus cargos los funcionarios públicos cuyas dimisiones admitió S. M. en el último despacho que tuvo con la Reina el señor marqués de la Vega de Armijo. Lo que podemos decir a EL CONTEMPORANEO es que todos los funcionarios dimitentes y que manifestaron después su propósito de continuar en sus puntos, siguen ejerciendo sus cargos con arreglo a reales disposiciones, que invalidan las dimisiones anteriormente hechas.

El ministro de la Gobernación ha mandado reunir todos los trabajos hechos para mejorar la situación de las clases médicas, y ha encargado al director general de beneficencia y sanidad que después de examinar dichos trabajos, le proponga lo que crea más conveniente en provecho de aquella clase.

En una carta que de Madrid han dirigido al DIARIO DE BARCELONA, se lee lo siguiente:

Al decir de algunos que pasan por enterados de los secretos de la política, el ministerio Miraflores se propone concluir la vida natural de este Congreso, disolviéndolo después, hacer unas elecciones en que se deje sentir poco la decantada in-

fluencia moral, y reunidas que sean las nuevas Cortes y conocida su mayoría, resignar el poder en manos de la Reina, para que la augusta señora elija un ministerio de esta nueva mayoría.

Nosotros tenemos la seguridad de que el corresponsal del DIARIO DE BARCELONA ignora absolutamente en este asunto el pensamiento del gobierno, y de que el gabinete Miraflores no ha pensado hasta ahora en lo que dice el corresponsal.

Ayer se tiró desde un tren en la estación de Torrejon un viajero que iba en el tren del ferro-carril de Zaragoza. Parece que quedó muy lastimado, y fué conducido al hospital general de esta corte. El herido es un labrador de Guadalajara llamado Mariano Toledano.

Segun una carta de Londres la fiesta que tuvo lugar con motivo de la entrada en dicha población de la princesa Alejandra fué amenizada con un notable fenómeno atmosférico. Serian como las diez de la mañana cuando la niebla iba extendiéndose por la ciudad, hasta el punto de tener que encender algunas luces. Al cabo de un rato se despejó la atmósfera, mas a eso de las once y media se reprodujo el fenómeno con mayor intensidad que antes, de modo que la niebla, de un tinte amarillo, era tan espesa que a dos pasos de distancia casi no se distinguían los objetos: esto, naturalmente, produjo mucha confusión entre los carruajes y la gente de a pié. Se encendieron los faroles del puente de Londres y muchas casas iluminaron sus fachadas con los aparatos de gas que tenían preparados para la noche. Estos produjeron un efecto magnífico. Después de las doce volvió a despejarse la atmósfera, conservándose un poco de niebla.

Para el traje de recibir suele sentar primorosamente el peinado de bucles a la cara, con dos caídas a los lados. Cofia redonda de felpilla blanca, adornada por delante de un bullon de tul sujeto en el centro por una flor graná y terminando en barbas a los dos lados.

Segun los últimos datos estadísticos la ciudad de Málaga tiene en la actualidad 7,343 casas.

El tren que llegó a Castellon desde Valencia en el último viaje del viernes emprendió solo su marcha, sin necesidad de locomotora, ni de operarios, ni de viajeros, a las cuatro de la mañana, anticipando su salida dos horas. Segun parece, los frenos estaban flojos, y el impetuoso viento que reinaba puso en movimiento los coches, que caminaron así con la mayor rapidez hasta las inmediaciones del puente de Villareal. El sereno de la estación, que vió la fuga de los coches, sin que se detuviesen a pesar de sus gritos y de sus esfuerzos, despertó a los dependientes de la empresa, que hicieron regresar a los fugitivos, valiéndose de la máquina que tenían en Villareal desde la noche anterior, surtiéndose de agua.

Las NOVEDADES pregunta si es cierto que el actual gabinete ha mandado suspender el pago de cantidades que por vía de subvención recibían algunos periódicos amigos del ministerio. Como LA CORRESPONDENCIA no ha recibido nunca subvención, y como ignora que se haya dado a ningún otro periódico, no podemos contestar a la pregunta del periódico progresista.

Un periódico ha dicho que el general Armero ha suspendido su viaje a Andalucía, hasta que se arregle la cuestión de los marinos dimisionarios; pero segun hemos oído, es posible que el general Armero salga muy pronto para Andalucía, volviendo dentro de poco, pues se propone ocupar su puesto en el Senado a la apertura de las sesiones de Cortes.

El general D. José de la Concha ha pasado la noche con tranquilidad y adelanta en su alivio. Los médicos y las personas de su familia quieren absolutamente que deje por algunos días la corte y los negocios.

Ayer tarde a las tres ha sido recibido por S. M. la Reina en audiencia particular, el embajador de Francia Mr. Barrot, encargado de poner en manos de S. M. cartas de su soberano.

El domingo por la noche volvió de Aranjuez a Madrid el duque de Valencia, que ayer todavía continúa en esta corte.

Como medida de economía se ha dado orden para que vuelva a la Península la escuadra destinada a recorrer las costas del Pacifico bajo el mando del general Pinzon. Mas para que nuestro pabellón pueda recorrer aquellos mares se ha aumentado la estación del Rio de la Plata con la goleta que iba unida a la expedición.

Es muy posible, segun las noticias que tenemos hoy, que el gobierno no retire del Congreso el proyecto de ley de incompatibilidades, limitándose a comunicar a la comisión respectiva las alteraciones que desea introducir en la misma.

Las cartas de Turin aseguran que el conde Arez, senador, será enviado en misión extraordinaria a París.

Se nos ha denunciado el hecho de que una persona vestida con el traje talar y que lleva un niño de Dios, se ha presentado en algunas casas pidiendo limosna para las obras de las Descalzas Reales. En su consecuencia se nos ha autorizado para decir que nadie debe dejarse sorprender por los que hagan semejantes peticiones, y que se hará un servicio entregándolos a las autoridades supuesto que

las obras y todos los gastos de las Descalzas Reales los paga S. M. la Reina como patrona familiar que es de estas reales fundaciones.

Los periódicos de París anuncian que gran número de polacos de todas edades que ocupan destinos en los ferro-carriles y en otras dependencias francesas análogas han hecho dimisión de sus cargos.

El dictador de Polonia Langiewitz, acaba de decretar la creación de un periódico oficial redactado en la lengua nacional, y que publicará ademas boletines en idioma francés, destinados a dar a conocer a Europa las verdaderas noticias acerca de las operaciones militares. Este periódico se redactará en el cuartel general del ejército polaco.

En el parlamento inglés acaba de aprobarse por una gran mayoría una medida rechazada varias veces por el mismo parlamento. Esta medida es la construcción de cinco navios de coraza. Para conseguir este resultado lord Palmerston no ha tenido otra cosa que hacer que poner en evidencia los armamentos marítimos que posee Francia.

El duque de la Victoria ha dirigido una espresiva carta a los individuos del partido progresista que organizaron una función a beneficio de los pobres en el teatro del Odeon, en Barcelona, manifestándoles su agradecimiento por que festejaron de una manera tan propia de corazones piadosos y leales el día de San Baldebero.

Podemos asegurar que carece de todo fundamento la noticia dada anteayer por un periódico y repetida hoy por varios de que el Sr. D. Francisco Góicoechea va a cesar en su cargo de administrador general del real patrimonio.

Por el ministerio de Hacienda se ha dado autorización para la creación de bancos de emisión en Vitoria, Burgos y Santander.

En el Consejo de ministros celebrado ayer tarde, se trató de las traslaciones que van a verificarse en el personal de los gobernadores civiles de provincia; pero todavía no puede designarse con seguridad quienes son los elegidos.

Hoy a las doce de la mañana tendrá lugar en la sala extraordinaria de esta audiencia, la vista ante el jurado de la denuncia entablada contra LA CORRESPONDENCIA. Está encargado de nuestra defensa el eminente jurisconsulto señor don José María Fernandez de la Hoz.

Por las noticias que hemos recibido ayer tarde, vemos que el ministro de Gracia y Justicia, Sr. Monares, quiere y se propone hacer hasta donde sus facultades alcancen, que en la carrera judicial se ingrese por oposición; pero que no está tan próximo como indica EL PENSAMIENTO ESPAÑOL, el someter esta idea a la aprobación de sus compañeros y de S. M.

Ayer tarde se ha dicho que había recibido el general Concha. Podemos decirle que el buen estado del enfermo.

El 20 por la mañana saldrán de Madrid el marqués de los Castillejos y sus amigos personales y políticos para la gran cacería que tienen dispuesta en las inmediaciones del palacio del conde de Reus, en los montes de Toledo.

Anoche era gravísimo y casi no ofrecía esperanzas el estado del Sr. Pastor Diaz.

Hace pocas noches fué robado el cajón de un vendedor de pájaros de la plazuela del Príncipe Alfonso. Después de muy activas y eficaces diligencias el inspector especial de vigilancia Sr. Briones ha conseguido averiguar quién fué el ladrón y ponerle a la sombra. Al capturarlo le ha encontrado todos los efectos robados, una sierra de las que sirven para cortar hierro, una palanqueta y varias ganancias. El Caco es licenciado de presidio y está sujeto a la vigilancia.

El mismo señor inspector ha echado también mano a dos próximos reclamados por los tribunales.

De un momento a otro debe aparecer en los periódicos progresistas puros un escrito que revele el programa político de sus hombres. Hoy se ha asegurado que están ya conformes con el credo político que los progresistas han de formular en el Senado y en el Congreso los Sres. Cortina, Olózaga y Prim, y que hasta los hombres de LA IBERIA aceptan lo que los Sres. Olózaga y Prim tienen pensado sobre el arduo punto de la milicia nacional. A última hora se nos ha dicho, y lo añadimos a la anterior noticia, que los periódicos progresistas se limitarán a manifestar que la unión del partido está realizada, dejando a los Sres. Olózaga y Prim el escoger el momento oportuno para hacer su profesión de fe ante las Cortes.

El tren del ferro-carril del Norte que debió llegar ayer mañana a las siete, sufrió un retraso de 33 minutos, por haberse hundido la estación de Villalba e interrumpido el paso. La causa de este hundimiento parece que ha sido por efecto del fuerte viento que ha reinado casi toda la noche y parte de la mañana. No se sabe que haya ocurrido desgracia alguna personal.

En la Academia matritense de aspirantes a la fé pública, se ha acordado que se permita ingresar como socios a los alumnos que en la actualidad se hallan cursando la carrera del Notariado; pudiendo disfrutar de los mismos derechos que los académicos en las sesiones ordinarias; y

en las extraordinarias, solo en cuanto se refiera a asuntos de administración de la sociedad.

El impetuoso huracan que reina ha ocasionado destrucción en todas partes. Los palos han sido arrancados en muchas líneas telegráficas. En Villalba la estación del ferro-carril ha sido arrancada por el viento. Las casillas de los guardas han sido arrastradas a enormes distancias, y el viento ha trasportado vigas enormes que diez hombres bastarían apenas para mover de su sitio. Años hace que no han reinado vendavales tan furiosos, y es de temer que el día de ayer haya ocasionado desgracias que aun no pueden conocerse.

Es probable que antes de terminar la actual temporada, tenga el público de Madrid el gusto de ver en la escena de uno de nuestros principales teatros y al lado de los primeros actores, a una señorita de corta edad y que lleva un apellido ilustre en los fastos de la milicia y de las artes. Nos referimos a la señorita doña Margarita Van-Halen, cuya privilegiada disposición para el teatro es objeto de la admiración y del aplauso de cuantos han tenido ocasión de oírle recitar el papel de la protagonista en *La archiequesita*, y el de la hija del mendigo en *Hijo y madre*. No hace muchas noches que en una casa muy conocida desempeñó estos papeles con tanta gracia e inteligencia, que la joven actriz recibió una verdadera ovación. Este instinto dramático es tanto mas de admirar, cuanto que la pequeña artista no ha concurrido al Conservatorio ni recibido otras lecciones que las de su padre el conocido y apreciado pintor D. Francisco de Paula Van-Halen.

La primera de las funciones que va a dar la Sociedad de conciertos prometió ser magnífica. Dicha función se compondrá de las piezas siguientes: 1.º *Obertura* de Overon, por la orquesta. 2.º *Plegaria* al Santísimo a voces solas por el coro de ambos sexos; obra nueva del Sr. Esclava. 3.º *Fantasia* para violoncello, obra de Jiranchone, sobre dos temas, uno ruso y otro escocés, ejecutada por el Sr. Casella. 4.º *El Tírol* escena coral a voces solas de hombres, escrita en 1862 por Thomas, y obra maestra de música imitativa. 5.º *Sinfonia* de Struense escrita para orquesta por el maestro Meyerbeer, y tomada por primera vez en Alemania en 1846. 6.º *Sinfonia del Guillermo Tell*, de Rossini, por la orquesta. 7.º *La Rosa*, melodía popular irlandesa. 8.º *Sonata* para violín y piano, de Mozart, por los Sres. Monasterio y Guelvenzu. Y 9.º *Marcha* de la ópera *Tannhauser*, de Wagner; marcha que pertenece a la que algunos críticos han llamado música del porvenir. Estas nueve piezas se dividirán en dos partes.

Siguen con gran actividad los trabajos del ferro-carril de Valencia a Tarragona en las cuestas de Oropesa. Aun no principió la esplanación en la sección de Torrellana y Benicassim; ni se ha resuelto tampoco el incidente de espropiación de los terrenos comprendidos en la nueva línea que se ha trazado para atravesar las huertas de Castellon en dirección a Benicassim.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha propuesto en Consejo de ministros que se conceda la gran cruz de Carlos III, no ya solo al Sr. Cortina, sino a los señores D. Manuel Cortina y D. Cirilo Alvarez por sus servicios y méritos en la comisión de códigos.

Dícese y no lo creemos destituido de fundamento, que el ministro de Gracia y Justicia Sr. Monares retirará del Congreso el proyecto de ley relativo a recursos de casación para ampliarlo de modo que alcance no solo a los recursos civiles sino también a los criminales.

Detallándose ya los principales artículos del credo político del partido progresista puro, se dice que es cosa convenida declarar que si el partido progresista hubiera al poder solo variaría el personal de los destinos puramente políticos y que respetaría y garantizaría por una ley los destinos esencialmente administrativos.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS, muchos de ellos con el retraso consiguiente al deterioro de las líneas: Marsella 14.

Varios oficiales han sido presos en Atenas, con motivo de manifestaciones hechas en favor del rey Otho en varios puntos.

Londres 14.

Mr. Boker manifestò en la Cámara, que lo dicho por el Papa respecto a retirarse a Inglaterra, lo considera poco probable.

Mr. Layard sostuvo, sin embargo, que el despacho de Odo Russell es exacto.

Varsovia 14.

Un despacho oficial dice que el arzobispo de Varsovia continúa en su plaza de Consejero de Estado.

Posen 14.

Una rigurosa orden de los rusos impone a los habitantes de las fronteras, avisar la marcha de los viajeros en el término de seis horas, bajo pena de gran multa, y en ciertos casos de kinoul (palos) al dueño ó dueña de la casa.

Paris 14.

Las últimas noticias de Grecia anuncian una reacción en favor de la dinastía esida, ante la anarquía del pueblo y el gobierno.

Londres 16.

Se dice que el *Morning Post* que como pa-

reque que Prusia ha abandonado el convenio con Rusia, la cuestión política...

El príncipe Constantine se dirige al teatro de la guerra. Langiewicz emite papel moneda.

Nueva York 5.—Se habla de un sistema de máquinas informales establecidas por los confederados...

Se han leído en el Senado los proyectos de mediación europea...

Desmentida la toma de Guaymas por los franceses.

Es su soberano quien ha llamado a Metternich a Viena para discutir una alianza...

Aumenta la insurrección polaca y se organizan nuevos cuerpos de insurgentes.

El Monitor publica los documentos diplomáticos relativos a Polonia...

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español...

Los consolidados ingleses quedaron de 92 1/4 a 3/8.

Tomamos de La Epoca de anoche el siguiente párrafo:

«El Contemporáneo», para atacar de todas las maneras posibles al duque de Tetuan...

que está directamente inspirado por el señor duque de Tetuan, cerca del cual le supone ejerciendo el papel que el general Linage...

Mañana, día de San José, se verificará la 22.ª corrida de novillos...

S. M. la reina Cristina ha resuelto la construcción de un lindo hotel en los Campos-Eliseos de París.

Si no ocurre novedad, empezarán el día 20 del corriente los abonos para las seis primeras medias corridas...

El segundo batallón del regimiento infantería de Estremadura núm. 13, que con el primero del regimiento estaba en Tortosa...

En el mercado de granos de ayer se han vendido 1,225 fanegas de trigo...

El Pueblo piensa publicar esta noche una oda de D. Bernardo López, titulada El heroísmo polaco...

Segun parece, el viaducto que se va a construir en la calle de Segovia...

car en la plazuela de la Armeria desde un punto inmediato a la Cuesta de la Vega.

Parece que el mes próximo darán principio los trabajos de escavacion en la pradera de Guardias...

En la iglesia colegio de San Antonio de los Portugueses principiará mañana jueves la solemne novena de Dolores...

Segun EL PUEBLO, han corrido rumores de que se netaba gran efervescencia política en París...

La comedia El castillo de natpes, estrenada anoche en el teatro de Variedades, obtuvo un justo y brillante éxito...

En vista del brillante éxito que obtuvo la función del examen de trimestre, celebrada por los alumnos de la academia la Infantil el domingo último...

—Hoy tiene lugar en Novedades el beneficio de la primera actriz doña Josefa Rizo...

De las siete secciones en que se halla dividida la línea de ferrocarril de Madrid a Zaragoza...

El Eco del País dice a LA TRIBUNA que busque contrarios entre los miembros de su partido para la situación caída...

O'Donnell que desconozcan todos sus méritos, porque no los encontrará en las presentes circunstancias...

Una correspondencia de Turin dice que el tipo nominal del empréstito italiano será el de 71. El Sr. Bawer...

Dice el BOLETIN DE LOTERIAS que las primeras listas del sorteo que publicó EL AGENTE CONSULTOR...

En la tarde del martes último abrió el fuerte viento que hizo la puerta grande del corral de la plaza de toros...

El 13 salió de Cádiz para la Habana el vapor-correo «España» conduciendo la correspondencia pública...

El gobernador de Soría y el corregidor de Reus han llegado a Madrid.

Han regresado a Madrid los jefes de la armada que fueron destinados a varios departamentos.

Creo LA EPOCA que nada se ha resuelto todavía sobre traslaciones de gobernadores.

S. M. el rey ha hecho al distinguido pintor Sr. Palmaroli un magnífico presente que consiste en un lindo cronómetro...

Los confederados han fortificado poderosamente a Savannah y Charleston. Casi todos los habitantes de esta ciudad han enviado fuera sus bienes muebles...

Cartas de Constantinopla fecha 7, dicen que se ha descubierto que 6,000 fusiles procedentes de Rusia...

La proclama de la dietadura de Langiewicz fue distribuida el día 13 en Varsovia. Segun noticias de Berlin...

El cuerpo de insurgentes maderos por Levandowski, ha obtenido el día 9 en Brzezniea, un triunfo sobre los rusos...

El Monitor de París desmiente el rumor que daba importancia a la reunion de cuatro divisiones de infantería en el campo de Chalons...

Un periódico muy autorizado de Varsovia, dice que los insurgentes han quemado muchos puentes del camino de hierro situado detrás de Sonosviea...

Table with columns: Ult. pr., Dejum., Deags., De julio, De mar., De obras públ., Canal del Est., Oblgs. del Est., Bancs España, Créd. de Esp., Id. Mob. Esp., O de lamisma, Canal de Cas.

Cambios: Londres a 90 dias fecha, 80-20; París a 8 dias vista, 5-22.

ESPECTACULOS DE HOY.

TEATRO REAL.—A las 8 1/2.—Funcion 116 de abono.—Martha.

PRINCIPE.—A las 8.—La farsa.—Baile VARIADADES.—A las 8.—El Castillo de naples.—Baile.—E. H.

ZARZUELA.—A las 8.—El planeta Venus. CIRCO.—A las 8.—El Trapero de Madrid.

NOVEDADES.—A las 8.—La almoneda del diablo, comedia de magia en tres actos y un prólogo.

CIRCO DE PAUL.—A las 8 de la noche. Nuevas suertes de magia egipcia.

CUENTOS INEDITOS

niencia a mi juicio, su dedo pulgar en el carrillo izquierdo, y le sacó de repente haciendo un ruido que imitaba bastante bien la detonación de un tapon...

nia dos cabezas, una de las cuales era la de Ciceron, mientras que la otra pertenecía al orden compuesto...

se sonrojó y pareció muy sensible a la reprimenda. Bajó la cabeza y no volvió a abrir la boca. Pero una vecina mas jóven continuó la serie de los retratos...

—La mayor parte serán mujeres, presumo. —Oh! no. Todos nuestros enfermos son hombres y gente fornida, es respondo de ello.

—De veras? Habia creído siempre que el sexo débil se hallaba en mayoría en los establecimientos de esta clase.

DIARIO DE MADRID.

SANTO DEL DIA 18.—San Gabriel Arcángel.
Cursos.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta horas: en la iglesia parroquial de San José, donde prosigue celebrándose la novena del Santo Patriarca. A las diez habrá misa mayor y por la tarde en los ejercicios predicará D. Antonio Montoya. Continúan las novenas del Santo Patriarca y predicarán por la tarde en San Luis, D. Basilio Sanchez; en las Comendadoras de Santiago, D. Angel Greño, y por la noche en Italianos D. Miguel Martínez, y en San Ignacio D. Cesáreo Cánovas. Terminan las mismas novenas y predicarán en Santa Cruz D. Pedro Alvarez por la mañana y D. Patricio Páramo por la tarde; en San Ginés D. Juan Fernandez y D. Juan Francisco Guerra, y en Monserrat don Santos La Hoz y el Emmo. Sr. Claret por la noche. En el colegio de Loreto habrá manifiesto y sermón que predicará D. Juan García Rodríguez, terminando con el salmo y miserere al santísimo Cristo de la Obediencia. Por la noche predicarán en el Oratorio del Caballero de Gracia D. Pio Fraile, en San Andrés don Joaquín Corral, en Santa Cruz D. Valentín Casas, en el colegio de los Doctores D. Gastor Compañía y en la bóveda de San Ginés el citado Sr. Guerra. Visita de la corte de María: Nuestra Señora de la O, en San Luis ó en el Oratorio del Espíritu Santo.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 18.—Parada: Cuenca, Iberia Llerena.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor brigadier coronel de Cuenca, D. Mariano Socías y Lledó.—Jefe de día: señor comandante capitán del 2.º de Ingenieros, D. Guillermo Kirk-Patrik.—Visita de hospital: Borbon.—Reconocimiento de provisiones: Principio.—El general gobernador, Serrano del Castillo.
AL MUNDO ELEGANTE.—Acaba de llegar a esta corte de vuelta de uno de sus viajes a Francia é Inglaterra, el señor Plantey, dueño del almacén de Novedades que existe en la Carrera de San Gerónimo, frente al Pasaje del Iris, y que trae consigo una colección en estremo variada, de preciosos artículos de sedería y lana.

ANUNCIOS.

INDUSTRIA Y COMERCIO.

VENTA ESPECIONAL Y URGENTE.

AGENCIA COMERCIAL DE LA ADUANA.
Calle de Carretas, núm. 37. Cto. principal.
Este local está solo dedicado para la venta de los géneros dejados nuevamente de cuenta, proviniendo de saldos de

secuestros de la aduana y otras causas. Puestos a la venta por orden, amigablemente y al contado, tasados en un 40 por 100 de rebaja sobre sus precios ordinarios.
Una gran cantidad de telas (mas de 800 piezas) de todos anchos, para camisas, sábanas, tableros, etc.; garantizando verdaderas telas de puro hilo de Holanda, de Sajonia y de Silerie, desde 4 1/2 la vara. Y mas de 409 mantelerías verdaderas de Sajonia, puro hilo, de mano, compuestas de mantel y doce servilletas, tasadas y y puestas en venta a 60 reales, en lugar de 100.

Finos servicios a 12 cubiertos, dibujos de rosas, guirnalda y de personajes, a 125 y 150 rs., en lugar de 175 y 200.

Servicios estrafinos, satinados, de caza y de dibujos, los mas ricos, desde 8 duros hasta 25; para 6, 18 y 24 cubiertos, precios en proporcion.

Una gran cantidad de manteles sueltos, para 6, 8, 12, 18 y 24 cubiertos, desde 15 rs. hasta 100.

Mas de mil docenas de pañuelos de hilo puro, é hilo de batista, tasados desde 30 reales, 35, 40, 50, 60, hasta 200 la docena.

200 docenas de tohallas adamacadas, de granito, de todos tamaños, desde 60 a 150 reales docena.

Una gran cantidad de servilletas y manteles para té, en blanca y colores, desde 25 hasta 60 rs. la docena.

Una partida de franjas de colores y blancas, a precios nuevamente reducidos, desde 10 a 14 rs. la vara.

400 docenas de pecheras hechas a mano, reducidas a 80, 100, 150 y 200 rs. la docena, en lugar de 125, 150, 200 y 250.

El local de la venta está de manera que las señoras puedan escoger con comodidad.

Todos los géneros han pagado los derechos de entrada, de manera que en los precios de venta no hay otros gastos.

AGENCIA COMERCIAL DE LA ADUANA

INTERESANTE A LOS PADRES DE Familia.—Un sacerdote tiene establecidas clases de religion, latinidad y nociones de geografia é historia universal. Barrio-Nuevo, 18, 3.º izquierda, darán razon.

PERMUTA.—UN EMPLEADO CON 12,000 rs. de sueldo en Valencia, la desea con otro de 10,000 en esta corte. En la calle de Preciados, núm. 24, cuarto 3.º de la izquierda, darán razon.—(17 y 18).

SE VENDE UNA CASA SITUADA EN Sesta corte, calle de Leganitos, número 12 antiguo, 19 moderno, con accesorias a la de Fomento, núms. 28 y 30, tambien modernos, manzana 531, que comprende una superficie de 10,089 pies. Está corriente su titulación, y en la calle de la Puebla, núm. 14, piso 2.º, se efectuará la subasta el día 31 del corriente, de diez a doce de la mañana, en cuyo local se hallan de manifiesto las condiciones y titulos todos los días a dicha hora. Tambien se admitirán proposiciones a plazos ó al contado, al verificarse la subasta.

NUNCA MEJOR OCASION.
LIQUIDACION DEFINITIVA Y HASTA LA ULTIMA PIRIA.
POR CAUSA DE CESACION DE COMERCIO.
TRASPASO DEL ALMACEN Y TODOS SUS UTENSILIOS.
Venta de una gran cantidad de camisas para señoras y caballeros (de hilo fino y extra-fino en lisas y bordadas.)
TIRAS BORDADAS Y ENTREDOSOS.
PECHERAS DE HILO FINO EN LISAS Y BORDADAS
PAÑUELOS DE IDEN, IDEN.
Chambras elegantes, cuellos y mangas, enaguas, faldas para bautizar calzoncillos y pantalones de todas clases: una gran cantidad de lienzo fino para camisas y sábanas sin costura, juegos de mantelerías finas desde 6 hasta 24 cubiertos etc.
VERDADERA REBAJA CON 40 POR 100 DE SU PRECIO DE COSTE.
CALLE DE LA MONTERA, NUMERO 2.

ALMONEDA.—POR TENER QUE DES-
ocupar el local, a causa del derribo, se hace almoneda de todos los muebles existentes en el antiguo almacén de la calle de las Infantas, núm. 4. Hay un piano, mesas-consolas, de juego, de despacho y de noche; silleros, camas y otra porcion de efectos, que se dan muy arreglados.—(17, 18, 19 y 20).

CUBIERTOS DE METAL BLANCO GAR-
antizados.—Se acaba de recibir un buen surtido de los mismos en la Carrera de San Gerónimo, núm. 19, como tambien artículos para iglesia y servicios de mesa, fonda y café.
(17, 18, 29 y 30).

EN UN PUNTO CENTRICO SE CEDEN
dos gabinetes con dos alcahas, con asistencia ó sin ella. Se advierte que no es casa de huéspedes. Darán razon en la portería de la calle de Hortaleza, 32.

FONDA ESPAÑOLA.—ESTE ESTAB-
lecimiento, con motivo del derribo de la casa de la calle del Arenal, núm. 23, tiene abierto al público su nuevo local, calle de Jacometrezo, núm. 45, con entrada a los comedores por la del Carmen.
Lo espacioso de sus departamentos, buena distribución y mejor servicio, es de esperar merezca la aprobacion del público que le favorezca.

NUOVA CASA DE PRESTAMOS.—SE
da dinero sobre toda clase de efectos.
Calle de Fuencarral, núm. 5, principal.

HUESPEDES.— CALLE DEL HORNO
de la Mata, núm. 9, tercero, derecha, se reciben a 8 rs., y con principio a 9.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C.

LINEA TRASATLANTICA.....
PARA SANTACRUZ, PUERTO-RICO, SAMANA Y LA HABANA todos los días 13 y 30 de cada mes.

Vapores grandes y de marcha sobresaliente, con elegantes y espaciosas cámaras y trato esmerado. Han hecho los tres siguientes viajes, los más rápidos conocidos: CADIZ a LA HABANA, empleando 30 horas en las escalas, en 17 días, 12 horas. HABANA a CADIZ en 15 días, 3 horas. HABANA a VIGO en 14 días, 6 horas. CADIZ a LA HABANA, 1.ª clase, pfs. 165.—2.ª clase, pfs. 110.—3.ª clase, pfs. 50.

LINEA DEL MEDITERRANEO
Para BARCELONA y MARSELLA los miércoles y domingos. Para MÁLAGA y CÁDIZ los sábados.

Billetes directos para BARCELONA, MARSELLA, MÁLAGA y CADIZ. De MADRID a BARCELONA, 1.ª clase, rs. vn. 270.—2.ª clase, rs. vn. 180.—3.ª clase, rs. vn. 110.

FARMERIA DE BARCELONA.—Drogas, harina, rubia, lanas, plomos, etc., se conducen de domicilio a domicilio a más de 300 pueblos a precios sumamente bajos.

Para carga y pasajes, acudir en
MADRID, despacho central de los ferrocarriles, y don Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30.
ALICANTE, Sres. A. Lopez y compañía, y Agencia de D. Gabriel Ravello.
VALENCIA, D. Carlos Barrio.
SANTANDER, Sres. Perez y Garcia.
LEON, D. Aniceto Alhargonzalez.
MÁLAGA, D. Luis Duarte.

BARCELONA, Sres. Ripol y compañía.
MARSELLA, D. Emmanuel Olfvieri, y Agencia, Plaza Real.
CARTAGENA, Sres. Bosch, hermanos.
BIBAO, señores viuda de Errazquin é hijos.
CÓRDOBA, El de Guardia.
CÁDIZ, Sres. A. Lopez y compañía.
VIGO, D. José M. de Arenalas.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

—Indudablemente, dije.
—Y además este vino obra tambien algo en la cabeza; y comprendereis que tiene alguna fortaleza.
—Sin duda alguna repeli; y a propósito, me parece que el sistema que habeis adoptado en reemplazo del famoso de la dulzura, tiene una severidad rigurosa.
—Completa. Nuestros enfermos están sometidos a una reclusion perfecta; pero el régimen, hablo del régimen médico, es mas agradable que penoso.
—Y sois el inventor de este nuevo tratamiento?
—Hasta cierto punto sí. El honor de muchas de las ideas puestas en práctica por mí, pertenecen al doctor Goudron, de quien sin duda habeis oido hablar; y por otra parte, mi método ha sufrido modificaciones que tengo un placer en reconocer pertenecen al mérito del ilustre profesor Plumer, con quien, si no me engaño, tenéis la dicha de estar unido.
—Tengo el sentimiento de confesar que esta es la primera vez que oigo pronunciar el nombre de esos señores, repliqué.
—Justo cielo! exclamó mi huésped echando atrás bruscamente su silla, y levantando los brazos. Debo dar crédito a mis oidos? Decis que el nombre del doctor Goudron y el del célebre profesor Plumer os son desconocidos?
—Pues me veo obligado a confesar mi ignorancia, respondí, pero la verdad ante todo; me siento por ello muy humillado, humillado hasta el polvo! Ignorar hasta los nombres de dos escritores de un mérito tan trascendental como los que acabais de citar! Yo me apresuraré a proporcionarme sus obras y a estudiarlas con particular atención, M. Maillard; debo confesar que me habeis sonrojado verdaderamente!
—Y no menta.
—Bah! no hablemos ya de esto, mi joven amigo, dijo el administrador con tono de buen humor, estrechándose la mano. Un vaso de vino?
—Bebimos. Los demás convidados que siguieron nuestro ejemplo no escatimaron el vino. Charlaban, chanceaban, reian y se entregaban a mil escurridades. Los violines rechinaban, el tambor tocabáram plam plam, los trombones berreaban como otros tantos toros de metal a lo Phalaris; y cuando el desorden general a manera que el vino ejercia su imperio, acabó por producir una especie de pandemium en miniatura. Sin embargo, M. Maillard y yo, despues de ha-

ber vaciado los frascos de Santerne y Clos-Vougeot, que estaban delante de nosotros, proseguimos nuestra conversacion en voz alta, porque una palabra pronunciada en el tono ordinario, estábamos seguros que llegaria al oido del interlocutor con la misma facilidad que la voz de un pez salida de las profundidades del Niágara.
—Caballero! le dije al oido, me hablaréis antes de comer de los peligros del antiguo sistema de dulzura, y si tuviérais la bondad, estimaria me diérais algunos detalles sobre este asunto.
—Sí, respondió; se corrian muchas veces grandísimos peligros, porque es imposible prever los caprichos de los locos; y a mi juicio, participan de la misma opinion el doctor Goudron y el profesor Plumer, no siendo nunca prudente dejarles andar sin custodia. Para servirme de la frase sacramental, se puede calmar por cierto tiempo la irritacion de los enagnados, pero están sumamente propensos a recobrarla; además su astucia proverbial es inerechible. Apenas han concebido un proyecto, cuando ocultan su designio con una sutileza maravillosa, siendo para el metafísico uno de los mas curiosos problemas que puedan ofrecerse al espíritu humano, la destreza con que simulan la razon. Cuando un loco parece completamente cuerdo, es cuando debe ponersele la camisola.
—Pero el peligro de que me habeis, y vuestra propia experiencia desde que administráis esta casa, os han dado una razon práctica para creer que es aventurado dejar a vuestros pensionados en libertad?
—En esta casa? Mi propia experiencia? Pues bien, puedo responderos afirmativamente. Por ejemplo, os citaré una aventura singular, ocurrida aquí mismo no hace mucho tiempo. Ya sabreis que el sistema de dulzura era el que se seguia, imponiendo raras veces castigos a nuestros enfermos. Estos se conducian con una prudencia notable, muy notable; pero un hombre juicioso podia desde luego adivinar que fraguaban algun proyecto infernal, no teniendo mas que ver su porte estremadamente dócil, para convencerse de ello. En efecto, una mañana fueron atados de pies y manos los celadores y metidos en las celdas y tratados como locos, por los que acababan de usarles sus funciones.
—No es posible! Por mi vida, que jamás he oido cosa mas absurda.
—Es un hecho. El complot fué dirigido por un lunático, a quien se le habia pue-

gama de toda clase de gentes, de toda clase de ideas y de toda clase de hábitos convencionales. Por otra parte, habia viajado bastante para pertenecer a la escuela ael nihil admirari; me instalé a la derecha de mi huésped, y como tuviese un excelente apetito, engullí admirablemente la buena comida que tenia delante.
—Entretanto la conversacion se animó y se hizo general, y las señoras, segun costumbre, hablaban sin descanso. No tardé en ver que la mayor parte de los convidados no dejaban de tener distincion en sus maneras, y mi huésped no cesaba de entretener a la reunion con anécdotas humorísticas. Parecía dispuesto a hablar de su posicion como director de la casa, y observé, no sin sorpresa, que la locura era para los que me rodeaban un motivo de entretenimiento favorito.
—Hemos tenido aquí, me dijo un hombre rechoncho sentado a mi derecha, un pobre diablo que se figuraba ser una tetera. Y a propósito, ¿no es raro que esta idea se apodere de tantos enfermos? apenas existe en Francia una casa de enagnados donde no se encuentre una tetera humana. La nuestra era de metal inglés, y todas las mañanas tenia cuidado de limpiarse con un pedazo de piel de gamo y tierra de Segovia.
—Y despues, dijo un gran señor, colocado precisamente en frente de mí, hemos tenido, y no hace mucho tiempo, un individuo que se creia un asno. Me direis, que metafóricamente hablando, no se engañaba. ¡Un asno bien incómodo por cierto! Trabajo costaba contenerle. Por espacio de muchos meses queria comer todas las mañanas un puñado de cardo; pero se le ha curado muy pronto diciéndole con insistencia que no debia alimentarse de otra cosa. Otro pegaba coces sin cesar... Mirad, como esta...
—Señor de Kock, os ruego estéis quieto! interrumpió una señora vieja que se hallaba al lado del orador. Guardad vuestras coces para vos. Acabais de estropear mi vestido de brocado. Acaso para espresaros necesitais de esta explicacion práctica? Me parece que nuestro amigo os habrá comprendido perfectamente sin estas demostraciones. Sin que os ofendais, sois tan gran asno como el que creia representar el pobre hombre en cuestion. Por vida mia, que desempeñais vuestro papel con una naturalidad!
—Mil perdones, señorita! replicó M. de Kock así interpellado. Mil perdones! No tenía la menor intencion de magullaros...

señorita Laplace, M. de Kock tiene el honor de beber a vuestra salud.
—Dichas estas palabras, M. de Kock hizo un profundo saludo, envió con la punta de los dedos un beso ceremonioso a su vecina y vació su vaso, mientras que la señorita Laplace respondia a su toast.
—Permitidme, dijo a su vez M. Maillard dirigiéndose a mí, que os sirva una tajada de ternera a la Sainte-Manchould; la hallareis excelente.
—Tres robustos criados vinieron con algun trabajo a colocar sano y salvo en la mesa un enorme plato, ó mejor dicho, un inmenso tajadero donde se hallaba estendida alguna cosa que yo tomé por el Monstrum horrendum, informe, ingens, cui lumen ademptum; pero un examen mas detenido me demostró que no era sino un ternero asado y entero, arrodillado sobre sus patas delanteras, con una manzana en la boca, como se acostumbra a poner las liebres en Inglaterra.
—Gracias, respondí; os confieso que no apelezo la ternera a la... ¿cómo decís? Me parece que ese plato no conviene a mi estómago. No obstante, cambiaré de asoneto para gustar de aquel conejo.
—A cada lado de la mesa habia platos que parecian contener conejos de campo.
—Pedro, gritó mi huésped, una silla a este caballero, y sirvele un pedazo de lomo de ese conejo al gato.
—Al qué? pregunté.
—Conejo al gato.
—Dejad; os doy gracias. Bien considerado, igual me da. Me contentaré con un pedazo de jamón. Entre estos provincianos, dije para mí, no se sabe nunca lo que se come; y no volví a acordarme del conejo al gato, en el que creia ver mas bien gato al conejo.
—Entre otros seres originales, continuó un personaje de aspecto cadavérico, que estaba al otro estremó de la mesa, tomando el hilo de la conversacion, nosotros albergamos en otro tiempo un enfermo que sostenia mordiens que debia verse en él un queso de Córdoba; y se dirigia a todos sus amigos con un cuchillo en la mano, pidiéndoles se regalaran con una reb manita de sus piernas.
—Ese era un tonto rematado, a no dudarlo, interrumpió otro; que solo se puede comparar a cierto individuo que todos conocemos aquí perfectamente, salvo ese joven extranjero. Hablo de aquel que se tenia por botella de vino de Champagne, y que soltaba a cada paso un pam, pam, líz! Como este...
—Al decir esto metió, con harta inconve-